



"2025, Año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y el Progreso"

**COMUNICADO 828**

**NOMBAMIENTO DE PRIMER INDÍGENA COMO MINISTRO  
PRESIDENTE DE LA SCJN ES UN RECONOCIMIENTO A TODAS LAS  
COMUNIDADES: DIPUTADA EVELYN SÁNCHEZ**

- **“Es el inicio de una justicia que no se limita a los formalismos, sino que se nutre del contexto social y cultural de nuestro país”**

Mexicali, B.C., lunes 30 de junio de 2025.- “La llegada de Hugo Aguilar Ortiz, abogado y activista mexicano de origen *ñuu savi*, como Ministro Presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), marca el comienzo de una nueva era, en la que la voz de los pueblos indígenas y de todas las comunidades marginadas, se escuchará en el poder judicial”, expresó la diputada Evelyn Sánchez Sánchez desde la máxima tribuna del estado.

En Sesión Ordinaria del Pleno del Congreso, la legisladora presentó un posicionamiento respecto a la elección y posterior entrega de la constancia de mayoría a los nuevos integrantes de la SCJN, efectuada el pasado 15 de junio por el Instituto Nacional Electoral (INE) e indicó que “se ha reafirmado el respaldo del pueblo mexicano a la democratización del Poder Judicial”.

Manifestó que el triunfo de Aguilar Ortiz en las urnas, al obtener el mayor número de votos, es la culminación del reconocimiento y el respeto hacia aquellos que han sido históricamente marginados por la sociedad y los espacios de poder, “esta visión, que tuvo nuestro expresidente, Andrés Manuel López Obrador, para devolver la grandeza y el respeto a nuestros pueblos originarios, se materializa en la actualidad de forma democrática y participativa, en la que mexicanas y mexicanos elegimos a quienes nos impartirán justicia”.

En ese sentido dijo que la ciudadanía ha sido testigo de cómo se ha iniciado un nuevo capítulo en la historia, “en el que la diversidad cultural y la sabiduría ancestral se integran en el centro del máximo tribunal, es una reivindicación de que la justicia no es un privilegio reservado sólo para el poder del capital, sino el reflejo de la pluralidad y la riqueza de todas las voces que conforman el México profundo”.

Agregó que esta elección es un inicio para una nueva etapa en la que la SCJN, surgida del mandato popular, se convierte en el bastión de una democracia que se enriquece con la pluralidad y el diálogo; es un recordatorio de que el cambio es posible cuando la ciudadanía decide escribir su propia historia, convirtiendo cada voto en una semilla de justicia, inclusión y equidad.

“La llegada de Hugo Aguilar Ortiz marca el comienzo de una nueva era, en la que la voz de los pueblos indígenas, la de todas las comunidades marginadas y ciudadanía se escuchará, es el inicio de una justicia que no se limita a los formalismos, sino que se nutre del contexto social y cultural de nuestro país”, concluyó.